

Francisco Merión o la sabiduría de las piedras

## «Sería necesaria una asociación de geólogos aficionados»

Hace escasas semanas un simposium ratificaba de hecho lo que está en la mente de muchos toledanos. Los políticos, los pintores, los escritores, los licenciados, los estudiantes, etc... se sienten de alguna manera preocupados por Toledo. Francisco Merión es un toledano más, un industrial aficionado a la geología, a la que dedica el tiempo ocioso que su actividad comercial le procura. Tiene inquietudes, quiere que... pero ...

Nació en Toledo en los albores de 1942, estudió bachillerato laboral, ingresó como alumno de La Compañía Telefónica Nacional y abandonó sus estudios por causas familiares haciéndose cargo de la industria que regenta desde hace más de veinte años. Su afición por la geología, tanto en paleontología como en mineralogía le viene de sus años de bachiller; un antiguo profesor D. Emiliano Castaño fomentó en un grupo de estudiantes la búsqueda de minerales en Toledo y sus alrededores. Este germen suscitado quedó estéril durante varios años pero fecundó al integrarse en la actividad comercial - hace ya veinte años- al establecer contactos con antiguos compañeros que o bien se dedicaban a ello o tenían una gran afición; por otra parte el contacto con la naturaleza, sintiendo la soledad del campo, la evasión de lo cotidiano, le satisfizo en grado sumo y desde entonces se siente «aficionado a nivel elemental y rebuscador de fósiles y minerales». No le supone ninguna frustración el no haberse dedicado plenamente a ello, no pretende ninguna investigación propia, busca, encuentra y se asesora de personas cualificadas en el tema, personas más científicas, con las que mantiene una relación. Es un «jovi» que le llena todo su tiempo ocioso; en alguna ocasión intentó estudiar gemología pero no pudo porque era enseñanza oficial. Normalmente trabaja solo, no tiene equipo formalizado, y le acompaña todo aquel que tiene interés recorriendo siempre Toledo y su provincia donde no hay excesivas muestras pero sí algunas de interés esporádico. Sus hijos no demuestran un excesivo interés por esta ciencia pero colaboran asiduamente en sus trabajos de campo, siempre que sea por su propia voluntad. Nos comenta que hay en Toledo una curiosidad intensa, nada desaprovechable en los chicos de los colegios, por ello intenta iniciarlos en la búsqueda de muestras e interesarlos, fomentando su iniciación en el tema, aunque de manera oficiosa lo ha propuesto en algún colegio pidiendo la colaboración de algunos

padres y profesores que de algún modo controlen a los chicos y le ayuden en la organización. Este intento tuvo su primera manifestación el sábado pasado pero por las desapacibles y bienvenidas lluvias quedó frustrado aunque se volverá a intentar.

Casi sin parar nos refiere hechos que le supusieron grandes satisfacciones, la aparición de las calchitas en Cabeza de Clavo, en la mina cerrada del Guajaraz, los cambios de impresión con el facultativo de minas. Las micas de San Bernardo, «los granates tan curiosos que se encontraron en la Bastida por gentes asiduas a las que yo orienté en su búsqueda». Hace poco -nos dice- el hijo de un capataz de obras públicas -ente que puede aportar mucho por sus continuas obras y excavaciones en el campo, - me trajo dos trilobites de tamaño sorprendente que habían sido encontrados en la construcción de una carretera. Los llevé a la bolsa de Madrid donde se comentó su considerable tamaño, suscitando un gran interés. Valor seguro que tienen poco porque no están enteros, pero estos tienen y se deben de quedar en Toledo».

Hace una llamada a Toledo, a esta ciudad tan pequeña «¿por qué no hacer un club de aficionados en Toledo, o una asociación con un local donde periódicamente podamos cambiar impresiones?». Insta a que algún organismo tome la iniciativa y que se promueva. «Habrá sorpresas, sorpresas que están por las casas a vista de pocos y que tienen interés, y que es necesario que salgan a la luz pública. Quizás no tienen valor por sí mismos pero yo les concedo valor sentimental como toledano».

Desea una organización participativa en donde el trabajo en común sirva para un mayor conocimiento de nuestro entorno; conocimientos que se tienen apilados, experiencias, restos, etc... pero que no se utilizan para desenterrar el ánimo de las gentes y había que proponérselo. El, en particular, se presta a todo aquel que se sienta interesado y le invita a su habitual trabajo de campo.

Ha dado a conocer el estudio sobre el equipamiento comercial de Toledo

## La Cámara de Comercio realiza balance de resultados

El Pleno y el Comité Ejecutivo de la Cámara de Comercio, han celebrado sus reuniones ordinarias, en las que se dió cuenta de los resultados obtenidos en el estudio que sobre el equipamiento comercial de Toledo y su zona de influencia, se ha llevado a cabo, bajo el patrocinio de Iresco. En este trabajo ha tenido una importante participación la Sociedad Anónima para el Desarrollo de Toledo, Sadeto a quien la Cámara encomendó dicho trabajo. Ello supone una importante aportación al conocimiento de la estructura comercial de la Ciudad, que posibilita operar razonablemente en los planteamientos que se realicen para el desarrollo de la actividad empresarial en el área comercial.

Conoció el Pleno el éxito conseguido por la Feria Regional del Vino, celebrada en Valdepeñas, lamentando la escasa participación de los empresarios de Toledo, por causas que debe intentar superarse por parte de sus organizadores, para próximas convocatorias, al objeto de que la muestra sea una completa exposición de la riqueza y variedad de los caldos de la región en sus distintas denominaciones de origen.

Respecto de la Feria Regional del Campo y Muestras de Manzanares, se dió cuenta de la información facilitada por la Dirección General de Comercio y Turismo de la Junta de Comunidades, y del Presupuesto definitivo aprobado por la Junta Rectora del certamen, al que se acordó contribuir en la proporción que corresponda en cuanto a las Cámaras de Comercio de la Región.

### La Cámara se muestra reticente a los proyectos del Patronato sobre la Feria de Artesanía

Especial atención se dedicó a las reuniones del Pleno, a la Feria Regional de Artesanía, a celebrar en Toledo, en el próximo otoño, analizando con espíritu crítico, los proyectos del Patronato, que se estima pueden desdibujar el carácter eminentemente comercial que la Feria venía consiguiendo en las últimas convocatorias, y que se entiende es la garantía de supervivencia, sin perjuicio de ser el escaparate natural de la artesanía de la región que indudablemente también se ha conseguido, al conocerse por el público, inéditas facetas del trabajo artesano de la región.

Se comentó favorablemente respecto de dicha Feria, el hecho de que por primera vez se ha conseguido en 1982, equilibrar los resultados económicos de la Organi-

lo obtuvo igualmente el primer desfile de modelos que con la participación de importantes firmas comerciales talaveranas, organizó la citada Federación bajo el título de Talamoda.

### Proyecto de asociación de comerciantes y artesanos

Especial y meticulosamente se analizó el proyecto de la Asociación de Comerciantes Artesanos, de publicar una Guía de la Ciudad, o mejor de la visita a la Ciudad, con el propósito de neutralizar los desfavorables efectos que a su juicio vienen produciendo determinadas actuaciones tanto sobre el comercio de la Ciudad, en sus distintos sectores, como en cuando a la imagen de la propia Ciudad para la mayor parte de sus visitantes. El Pleno consideró con especial interés la inquietud de este sector comercial, aunque deseó que la definitiva ejecución que la Asociación decida sobre su pro-

## ● La baja participación de Toledo en la Feria Regional del Vino y las críticas al proyecto de la Feria de Artesanía, son algunos de los temas tratados

zación, incluso con un pequeño, aunque simbólico superavit logrado después de amortizar totalmente los deficit logrado después de amortizar totalmente los deficits de los dos primeros cerámicos.

Sobre el concurso de escaparates convocado por la Cámara de Talavera de la Reina, en colaboración con la Federación y Ayuntamiento de aquella Ciudad, se comentó el éxito conseguido, como proyecto, tome en consideración las sugerencias de los Organismos y entidades que están dispuestas a apoyarles en su realización.

Se acordó igualmente apoyar, en la medida que se analizará y decidirá en su momento, al Colegio de Agentes Comerciales en la campaña que proyecta acometer para la mayor dignificación y defensa de los profesionales asociados.

Por último, y aparte de otros asuntos de diverso carácter, todos los reunidos, acordaron unánimemente expresar su felicitación, por la importante labor realizadas en el desempeño de sus funciones a los miembros del Pleno D. Juan Ignacio de Mesa y D. Antonio

Díaz, como Alcalde el primero y concejal el segundo en el Ayuntamiento de Toledo, recientemente renovado, y a D. Tomás Angel del Vall, como Concejal del Ayuntamiento de Talavera de la Reina y Diputado Provincial, gestión que han compatibilizado con su pertenencia al Pleno de la Cámara en cuya situación permanecen.

También se acordó dejar constar en Acta de la felicitación a D. Francisco García Martín, que ha venido desempeñando la Vicepresidencia de la Cámara hasta su recientes elecciones, y que ahora ha sido elegido Presidente de la Federación Empresarial Toledana. Igualmente el Pleno dejó constancia de su felicitación al nuevo Alcalde de Toledo, D. Joaquín Sánchez Garrido, que siempre ha mantenido un estrecho contacto y realización con la Cámara, como Delegado primero en Toledo de Iresco y Director General de Comercio y Turismo de la Consejería de Economía y Comercio de la Junta de Comunidades, antecedentes que garantizan la estrecha colaboración que se mantendrá en la etapa de su gestión municipal que ahora inicia.

mobiliario • decoración • tapicería

# muebles entrevegas<sup>s/a</sup>

Avda. de la Reconquista, 3  
Tlf. 22 13 71

TOLEDO